

Informaciones breves de sucesos diversos

Nombramiento

La Compañía Agrícola Industrial ha nombrado médico de su institución al Doctor don Mauro Fernández. Celebramos ese nombramiento.

Próxima boda

Próximamente contraerán matrimonio en el puerto del Atlántico, el caballero don Alfredo B. Freesman y la simpática y bella señorita Lucila Romero. Formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

Nota de Honduras

Se encuentra en Tegucigalpa el señor Ministro de España en Centro América don Pedro Quartín y del Saz Caballero, quien presentará en breve sus credenciales a aquel Gobierno.

Don José Astúa enfermo

Don José Astúa Aguilar, Diputado a la Constituyente de Guatemala, está un poco enfermo y ha delegado sus funciones al Secretario ad-hoc. Deseamos que mejore el notable jurista.

Contrato para explotar los Baños

El Presidente Municipal de Puntarenas ha celebrado con el Gobernador respectivo un contrato para la explotación de los nuevos Baños. Se propone mejorar el servicio en general para atraer a aquel puerto al turismo y a los veraneantes.

Sigue adelante la revolución en Venezuela

Noticias de los canjes del Sur nos informan que de Guadalupe se ha comunicado el encuentro más formidable habido hasta ahora entre las fuerzas del Gobierno de Gómez y las legiones revolucionarias en la región del Arauca, por lo cual el Gobierno de Colombia ha nombrado un Jefe de Guarnición fronteriza con el fin de impedir que las vidas y haciendas sufran menoscabo con los combates en la zona limítrofe.

La batalla de Guadalupe contó con numerosos muertos e heridos; y las bajas estuvieron insepultas durante muchas horas a consecuencia de la retirada de las fuerzas del Gobierno, al mando del General Benicio Jiménez, quien llegó del Táchira para batir a los revolucionarios.

Fueron capturadas a las tropas gobiernistas grandes cantidades de municiones y otros arreos así como municiones de boca. Los revoltosos se internan bordeando las líneas de la frontera y dejan herido gravemente al general gobiernista.

En las poblaciones vecinas se teme la peste a consecuencia de la incuria en tomar medidas de sanidad, y las familias del interior están consternadas por las enormes pérdidas de vidas. Duró el combate veinte horas.

De seguir tan serio curso los acontecimientos, los revolucionarios contarán con la victoria, pues hay desmoralización entre los indios adictos al Gobierno.

HA ESTALLADO LA GUERRA ENTRE ESPAÑA Y MARRUECOS

Diez mil moros se levantan contra las fuerzas del General Fernández Silvestre, quien se suicida.

La nota oficiosa del Gabinete español sobre la reciente batalla de Melilla.

Madrid. — Después del Consejo de Ministros se expidió la siguiente nota oficiosa:

«Los moros rebeldes volvieron a atacar nuestras posiciones en Anual con gran violencia. Se lanzaron contra la plaza en número tan excesivo y estaban tan bien armados, que tuvimos forzosamente que evacuar la posición y otras que recientemente habíamos tomado. Nos retiramos a Dardris.

La retirada fué en extremo penosa. Tuvimos muchas bajas y perecieron dos coroneles españoles. No se han recibido noticias de Melilla sobre el General Silvestre, lo cual ha dado origen al temor de que también haya perecido».

Dos mil soldados han sido despachados urgentemente desde Ceuta a Melilla. Se enviarán refuerzos de otras partes del país para reemplazar a las tropas despachadas desde Melilla y Ceuta.

Se dice que se suicidó el General Fernández Silvestre al verse rodeado por los moros.

Madrid. — Las fuerzas españolas que sufrieron un revés a manos de las tribus rebeldes, en la zona de Melilla, Marruecos, han recibido refuerzos y rechazado todos los ataques posteriores contra ellas, según las últimas noticias que aquí se han recibido de Marruecos.

Los periódicos dicen que ayer continuaban las hostilidades, habiendo recibido refuerzos el enemigo, y que las tropas españolas tanto las peninsulares como las nativas presentan una tenaz resistencia.

Aquí corren rumores de que el general Fernández Silvestre, al mando de las fuerzas españolas en Melilla, se suicidó al verse incomunicado y rodeado al frente de un pequeño destacamento, a alguna distancia de la principal posición española. Estos rumores, sin embargo, no se han confirmado.

El Rey don Alfonso, que fué llamado a esta capital y tuvo que abandonar su temporada veraniega en San Sebastián con motivo de la situación de Marruecos, se dirigió inmediatamente al Ministerio de la Guerra al llegar y presidió un Consejo de Ministros.

Después de este Consejo, los Ministros dijeron a los periodistas que no se habían recibido más noticias de Marruecos.

Parece ser, sin embargo, que los moros, que estaban en grandes masas, arrancaron a los españoles desde un principio una posición que las tropas españolas habían capturado anteriormente, y que el comando español consideraba que con una pequeña guarnición se podía retener.

Bajo el terrible ataque de los moros los españoles se vieron obligados a ceder ese terreno.

Cuando llegaron refuerzos, sin embargo, las tropas españolas y nativas, que habían sido arrolladas en el primer ataque, lograron hasta cierto punto recuperar el terreno perdido, mejorando de una manera señalada su posición.

El Gobierno ha decidido enviar refuerzos adicionales desde España.

Estas tropas no se pondrán en la línea de fuego, sino que se usarán para guarnecer las posiciones importantes.

El Ministro de la Guerra dió al público una nota en que dice que un ataque de los rebeldes había obligado a las tropas españolas bajo el mando del General Silvestre a evacuar la posición de Iberiguen y retirarse a la de Anual.

Los nativos, sin embargo, dice el comunicado, cortaron las líneas de comunicaciones, y se hizo necesaria una nueva retirada.

Después de dirigir estas últimas operaciones, el General Fernández Silvestre, según se dice, se suicidó, agrega la nota oficial del Gobierno español.

Después del Consejo de Ministros, el Ministro de la Guerra dijo a los corresponsales de los periódicos que las noticias que de Marruecos se recibían eran en sumo grado contradictorias y que las comunicaciones se habían interrumpido.

Agregó que el Coronel Morales y el Coronel Manella, se hallaban entre los muertos, lo mismo que otros oficiales cuyos nombres no se han podido averiguar todavía.

Continúa el ataque

Madrid. — Despachos privados de Marruecos recibidos aquí, dicen que los rebeldes, en número de diez mil hombres bien equipados persistirán en el ataque que iniciaron ayer contra Melilla.

Barcos españoles de guerra a Marruecos.

Londres. — El ministerio español ha resuelto enviar varios barcos de guerra a Marruecos.

Así lo anuncia un despacho de la agencia Reuter procedente de Madrid. Agrégase que se despacharán tropas de Madrid a Melilla, con el objeto de tranquilizar a la población con su presencia.

El Rey don Alfonso, que llegó a Madrid procedente de San Sebastián, con motivo de la gravedad de la situación en Marruecos, ha aplazado indefinidamente su regreso.

Lo que dice el Vizconde Eza, Ministro de la Guerra, sobre el reciente combate en Melilla.

El general Fernández Silvestre, jefe de las fuerzas españolas en Melilla, se hizo cargo del mando en Anual, cuando ocurrió el levantamiento, combatiendo hasta que se agotaron sus municiones, según dice el Ministerio de la Guerra.

Luego, haciendo frente a fuerzas abrumadoramente superiores, ordenó la retirada de los españoles; pero permaneció junto con su Estado Mayor, que no quiso abandonarlo.

El Ministerio de la guerra no sabe lo que ocurrió después; pero dice que los cadáveres del general Fernández Silvestre, de dos coroneles y de dos oficiales del Estado Mayor, se hallaron entre los muertos.

El Vizconde de Eza, Ministro de la Guerra, dijo esta tarde a hora avanzada, que las noticias sobre la batalla librada en la zona española de Marruecos que se había recibido hasta este momento, eran muy contradictorias.

Agregó que, por lo que indicaban los telegramas oficiales, el general Fernández Silvestre había estado esforzándose para tomar a Alhucemas; pero que procedía lentamente, prefiriendo los métodos políticos en vez de la fuerza de las armas, donde fuese posible.

Después de una considerable resistencia, se tomó el monte Albarrán y se efectuó un ataque contra dicho monte, en el cual los españoles sufrieron un revés considerable, porque, en lo más recio de la batalla, se presentaron o rindieron los auxiliares nativos de las tropas españolas.

Nadie, declara el Ministro de la Guerra, sospechaba siquiera que los moros tuviesen una fuerza tan numerosa en esas inmediaciones.

Agrega el Vizconde de Eza, que el mismo General Fernández Silvestre

Escuela en Aranjuez

Por fin los activos vecinos del barrio de Aranjuez han conseguido que se proceda a la instalación de una escuela para sus chicos en el mismo barrio de su vecindad. Se piensa en construir la escuela en el lote contiguo al de los Baños Municipales. Muy buena nos parece esta idea y celebramos el triunfo alcanzado.

se dirigió a Anual acompañado de varios oficiales de su Estado Mayor con el propósito de trasladar el mando al coronel Manella. Al llegar vió que los moros en las inmediaciones estaban en número muy considerable, y pidió refuerzos por el teléfono inalámbrico. Hallando, sin embargo, que era casi imposible conservar la posición, resolvió evacuarla inmediatamente. Durante el combate, que fué continuo, los moros tuvieron bajas considerables, pereciendo su cabecilla Abdul Krin y otros jefes rebeldes.

Cuando se ordenó la evacuación, el general Fernández Silvestre, a fin de inspirar confianza a sus tropas, permaneció junto con los miembros de su Estado Mayor hasta después de haberse retirado todos. Entonces los moros avanzaron en gran número, atacando el pequeño cuerpo de oficiales, en el cual se hallaban los coroneles Morales y Manella. Durante el combate estos oficiales, o bien fueron muertos por los moros o decidieron suicidarse.

Los españoles en su retirada marchan directamente a Melilla, rechazando a los moros que por todo el camino los hostilizaban.

La posición de Dardris se vió en situación muy precaria y las tropas españolas ocuparon su segunda línea de defensa frente a Melilla, que se defiende fuertemente con refuerzos que mientras tanto habían llegado a auxiliarlos.

El Gobierno ahora se mantiene en directa comunicación con el Generalísimo Berenger, quien dice que no hay absolutamente peligro de que se pierda Melilla. Desde España se han enviado tropas para robustecer la guarnición, no porque se necesiten sus servicios sino para que sea más profunda la impresión entre los moros de que España está preparada para todas las eventualidades.

El General Navarro designado para mandar las fuerzas españolas en Melilla.

Madrid. — Se ha anunciado que el General Navarro ha sido designado para suceder al General Fernández Silvestre como jefe de las fuerzas españolas de Melilla.

El ejército español en Melilla es hoy de 25,000 hombres. - Los españoles continúan resistiendo El Gobierno anuncia la censura y una investigación

Madrid. — Un comunicado oficial facilitado a la publicidad, anuncia que el número total de las fuerzas españolas en la zona de Melilla ha sido elevado hasta 25,000 hombres.

Entre Nador y Zeluan, grupos de españoles continúan ofreciendo resistencia a los rifeños y manteniéndose en sus posiciones.

Algunos habitantes de las ciudades de la costa se han refugiado a bordo de los buques de guerra españoles.

El General Sanjurjo ha comunicado desde sus posiciones avanzadas que han terminado las tareas de fortificación.

El Gobierno ha decidido establecer la censura sobre todos los cablegramas relacionados con las operaciones militares, proponiéndose, además, iniciar una investigación sobre las causas de la derrota de las fuerzas españolas en la región de Melilla a fin de poder fijar las responsabilidades correspondientes.

Murió el jefe moro Abd-El krin.

Madrid. — Según los últimos detalles recibidos aquí, el número de moros que derrotó a las fuerzas españolas en Melilla ascendía a cinco mil hombres bien armados con fusiles modernos y con abundante parque. Los moros tenían varios cañones y emplearon tácticas modernas en el combate.

Se supone que el Jefe de los moros Abd-El-Krin, fué muerto frente a las posiciones españolas en Amaal. Dicho Jefe era uno de los que más han figurado en la insurrección contra los españoles.

Psicología literaria

El hombre que te envidiaba

Por Juan de ARGOS

Comenzó por estirarte la mano con timidez, indecisamente, como si al dártela temiese entregarte un documento de compromiso por el cual se obligaba a respetarte y quererte. Luego se fué, también indecisamente, como si al irse temiese tu reproche, con un saludo y encogimiento de hombros que le sumió el cuello hasta la barbilla.

Eras desde entonces su dueño. Confiesa que al irse, intuyendo todo su contenido, sentiste un orgullo benévolutamente despreciativo, como si le perdonases su inferioridad. Pero sentías el deseo de sacudirle de las solapas de la americana, fuerte, vigorizante, con una especie de piedad cólerica, como para decirle: «Sé valiente, hombre! No te conoces!»

Poco tiempo después te dijeron: «Cómo saludas a ese canalla que te roe la dignidad en dónde se ofrece?» Nada contestaste a esto. Comprendías que era una necesidad de los fuertes sentirse mordidos, y con un gozo en que debes reconocer algo de insolencia, pensaste en el placer de verle humillado siempre ante tí, saludándote siempre con su habitual timidez. Era completamente inofensivo, a pesar que los hilos de su baba se hallaban por doquiera, como si con ellos hubiese querido maniatar tu intrepidez hacia la Gloria... Con un hilo de baba!

Mas, un día sentiste que su colmillo se hacía delirar y que había entrado su veneno letal hasta tus médulas. Una sola palabra había bastado para rebajarte hasta él, porque el honor es algo que hace descender hasta el garito y la taberna en busca del antídoto sagrado. Ah, esto depende de que has confundido el honor—que hasta los perros tienen—con la dignidad, don supremo del dominio interno. Un concepto, una palabra, te hicieron caer!

Pero, después de todo, qué caída! No era la de la piedra inconsciente que se desprende del hombro del peñasco, era la caída del rayo, un abatimiento de águila herida que se hunde en la sima del reptil para prestarle alas y deslumbrarle cerca del sol. Lloró el envidioso, oscuro y anodino hasta en el vicio, y cegado por el relámpago de tu cólera, vió una luz nueva... Una luz que hacía llorar, comprender, amar.

Y su humildad se trocó en solicitud, en esclavitud. En adelante, vivió pendiente de tu nombre para enaltecerlo, y como la envidia viaja siempre entre los extremos, fue el paladín de tu nombre, denonado y perenne, con tanto cuidado y celo como puso en la traición.

Y tú escribiste sobre el caso, y al final de tu escrito, pusiste esta frase: «Cuántas veces hay una larva de santo en el caparazón de una víbora!»

Fiestas de Santo Domingo

Circulan los cartelones que anuncian los jolgorios en Santo Domingo. En esta capital hay entusiasmo por ir al risueño lugar. Se verificarán durante los días 13, 14 y 15 de este mes.

Un hallazgo científico de gran importancia

Son encontradas seis tumbas galas DATAN DEL SIGLO PRIMERO

En Francia acaban de ser encontradas seis tumbas galas originales, a catorce kilómetros de Clermont Ferrand, en el territorio de Martres-de-Veyre que riega el río Allier. Un golpe de zapa-pico ha permitido su descubrimien-to durante las faenas agrícolas del lugar.

El famoso paleontólogo M. Camilo Jullien ha enviado a la Academia de Ciencias un relato «sin extenso» sobre el parti-cular.

La primera de las tumba en-contrada fué la de una bella mu-jer de cabellos castaños, perfec-tamente vestida y enojada, a cuyo alrededor se halló numerosos objetos de hogar, finos utensilios de urdir y cardar, objetos de oro, cacerloas y otras minucias.

Lo llamativo de todo esto es la conservación maravillosa del

cuerpo que data del siglo prime-ro; parece que las aguas de unas fuentes termales que como se sabe abundan por esos sitios de ruinas greco-romanas, contienen en gran cantidad gas carbónico, más pesa-do que el aire, lo cual impide la descomposición de los cadáveres.

Luego fueron encontradas cinco tumbas más, pero al ser vistas se deshicieron en polvo. Eran las fosas de una jovencita rubia, muy agraciada, perfectamente peinada y coquetamente arreglada, la de una mujer madura, de un viejo y dos soldados de gran corpulencia.

En la primera excavación se encontró en un rollo de papiros de corteza de adelfa con inscripcio-nes. Julien opina que se trata de un himno y que la joven era una sacerdotiza gala.

La Academia editará un folle-to sobre el particular.

Los matchs del domingo

Gimnástica Alajuelense

Este juego no resultó del todo tan brillante como se esperaba, pues el primer tiempo no tuvo nada de atractivo, los conten-dientes no atacaban con empeño. Ya al terminar el primer tiempo la Gimnástica marca el primer punto a su favor.

Viene el segundo tiempo, en el cual cambia completamente el juego; ya se puede apreciar que los alajuelenses procuraban em-patar el juego, pero habiendo cambiado de casa, le tocó a la Gimnástica a favor del viento lo cual le valió para marcar tres puntos más a su favor, terminan-do la partida con 4 puntos por la Gimnástica y 0 por Alajuela.

Se nota el lucido juego del half alajuelense, Solera, y muy especialmente al half centro de la Gimnástica, Bermúdez, el cual se portó como siempre, a la al-tura de su deber.

Heredia-Cartago

El entusiasmo que había por esta partida era muy grande, pe-ro por motivo a la fuerte lluvia tuvieron que suspenderlo casi al terminarse, advirtiendo que el herediano llevaba cuatro goals contra nada de Cartago, pero los capitanes de ambos teams estaban de acuerdo, que si llor-va, la partida era suspendida y que no se tomarían en cuenta los goals que se llevaran. De manera que quedó la partida pa-rra jugarse en otra ocasión.

Para el próximo domingo

Jugará Heredia en Limón, y Cartago en Tres Ríos. Luego jugará en San José la segunda de la Gimnástica con la segunda de la Libertad.

GOAL.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

El cambio

ROYAL BANK

New York	445 %
Londres	330 %
París	180 %
España	295 %
Liras	105 %
Hamburgo	1.30 cts. oro am.

BANCO DE COSTA RICA

New York	444 %
Londres	329 %
París	180 %
España	294 %
Italia	102 %
Suiza	380 %
Bélgica	180 %
Hamburgo	1.40 cts. oro am.
Amsterdám	32 cts. oro am.

“LA MAÑANA”
DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION
La Mañana y La Tarde... \$ 1.00 al mes
Una sola suscripción... 2.00
Número suelto... 0.25
Número atrasado... 0.25

Revista Comercial de Colombia

Desarrollo ferroviario

A los trabajos de construcción del ferrocarril de Caldas se les está dando impulso intenso, a fin de inaugurar la línea hasta Pereira el 7 de agosto próximo. Una vez que el ferrocarril esté en aquella población, absorberá íntegramente la carga de las regiones caldenses que antes buscaban salida al Magdalena por el Quindío y llegará al ápice la crisis de carga que desde hace algunos meses confronta el ferrocarril del Tolima.

También para el 7 de agosto se inaugurará en Buga el ferrocarril del Pacífico.

De los Estados Unidos han sido despachados ya, por la «Baldwin Locomotive Works», algunos puentes y otros materiales para la prolongación del ferrocarril del Norte. Se cree que esos materiales llegarán a los lugares donde se los va a utilizar, en el término de tres a cuatro meses.

Se ha llevado a cabo la negociación propuesta por la «Leonard Exploration Co.» para construir diez kilómetros en el ferrocarril de Puerto Wilches hacia Bucaramanga, que mide ahora veinte kilómetros solamente.

Este ferrocarril así prolongado serviría a las necesidades del tráfico en general y particularmente a las de una explotación de petróleo establecida en territorio santandereano.

Las obras del ferrocarril Tolima-Huila se hallan casi paralizadas a causa de la demora en la llegada de rieles y otros materiales; pero el terreno se halla listo para colocarlos.

No son éstos progresos colosales, antes bien, son insignificantes si se los parangona con los que exigen nuestras necesidades; pero cabe registrarlos con satisfacción, ya que un palmo que ganemos con los rieles al desierto es un paso que damos en el camino del desarrollo comercial, cuyo factor principal son las vías de comunicación.

El impuesto sobre la renta

Este impuesto produjo en 1920 \$ 740,000, producto bruto. Los gastos de recaudación representan el 30 por 100 de lo recaudado, porcentaje alto, a todas luces. Se habla, con motivo del producto relativamente exiguo del impuesto y del alto costo de la recaudación, de que es preciso revisar la ley sobre esta materia. Y en verdad que ella tiene muchos puntos que necesitan reforma radical, si es que el impuesto sobre la renta no ha de pesar solamente sobre las miserables rentas de la clase media, si no ha de ser un factor de retroceso económico y si su producto ha de servir para algo más que para fomentar la burocracia.

Navegación aérea

La navegación aérea está tomando grande incremento, con beneficio patente para el comercio, desde luego que facilita las comunicaciones y presta servicios rápidos para la conducción de remesas de dinero. La Compañía Colombo-Alemana está armando en Barranquilla nuevos hidroplanos y parece que se propone establecer comunicación con el Pacífico a través del Chocó. Esa misma Compañía ha celebrado con el Gobierno un contrato para la conducción de los correos de la Costa Atlántica al interior.—P.

LA TIENDA AZUL

Acaba de recibir un gran surtido de sedas para borbar a mano y a máquina vístela Usted.

“HOTEL ATLANTICO”

De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Pielés de última novedad están para llegar y las venderemos a precios reducidos.

Vea los artículos de ocasión en nuestras vitrinas «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

Aprehensión de una fábrica clandestina

El lunes ocho de los corrientes, el Jefe del Resguardo don Alfredo Fernández Jinesta, con los guardas de la sección de Alajuela, aprehendió una fábrica completa de destilar aguar-diente en el Carrizal de Alajuela y en terrenos de Manuel Solera. El rancho que cubría el aparato estaba entechado con zinc y de muy buenas dimensiones, como para estar holgadamente, dos barriles de fermento conteniendo como 600 litros, esquivas de leña, botellas, garrafas y todo lo indispensable para esta industria prohibida y tan codiciada, que las más de las veces es tan fatal para el que a ella se dedica.

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

Un nuevo folleto

La Biblioteca del REPERTORIO AMERICANO, que con UN CAPÍTULO DE SISMONDI se inició brillantemente, acaba de publicar una admirable conferencia del ilustre y fino escritor colombiano Luis López de Mesa, no muy conocido en Costa Rica, a pesar de su alta significación en Colombia. Títulase el folleto ORIENTACIÓN IDEOLÓGICA. Su nombre lo dice, en ellas se trazan magníficas perspectivas intelectuales y morales para los jóvenes. Búsquenla sus educadores, sus padres, los que se interesan por la patria de mañana, representada en sus discípulos e hijos, respectivamente.

Mándenlos 25 CTMS., y a vuelta de correo se la remitiremos.

También le ofrecemos el FLORILEGIO, del poeta Magallanes Moure, a \$ 2, y el espléndido estudio de Cornelio Hispano sobre BOLÍVAR, a \$ 1.00.

Pídanos LA EDAD DE ORO, MARTÍ, admirables páginas dedicadas a los niños de América.

Apartado N^o 533. San José.

ALBERTO CALDERÓN G.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos “MATOAKA”

Los mejores que han llegado al país
De venta en las principales cantinas

Rincón literario

El pajarero

De paso Kung Tsee, en unión de sus discípulos, llegó a una llanura en donde vió que un hombre distribuía en jaulas los pájaros jóvenes que había logrado coger, pero no viendo en dónde encerraba los viejos, aunque los buscaba con ansia: «Veo claramente, dijo Kung Tsee, los prisioneros jóvenes; pero ¿en dónde están los viejos?» «Los viejos, respondió el pajarero, son muy prudentes y desconfiados para que se dejen aprehender. Siempre están mirando hacia todas partes en rededor suyo, y no se acercan al rededor ni a jaula alguna. De los jóvenes, los que le siguen hacen como ellos y escapan también de todo peligro: sólo puede coger los presuntuosos que se les separan, y también los viejos que en su vuelo caminan con los jóvenes».

Kung-Tsee, mirando a sus discípulos, les dijo: «Habéis oído lo que declara el pajarero? Pues lo que acontece a los pájaros, acontece también a los hombres.

La arrogante osadía, desmedida confianza en sí, y el orgullo por su pequeño mérito, si alguno tiene, empujan casi siempre a la juventud hacia su ruina. Los jóvenes piensan que todo lo entienden, que en nada están perplejos, y que no han menester acudir a sus mayores para pedirles consejos, porque lo saben todo mejor que aquellos. Algunos viejos, que admiran tal cual saliente chispa de los jóvenes, hasta hablan y obran como ellos, encontrándose al fin los unos y los otros cogidos en la misma red. ¡La loca vejez al lado de la loca juventud! Pensad, pues, amigos míos, en lo que me ha referido el pajarero».

Lamentaciones

Madrid.—La otra tarde encontré a don Pío Baroja, estaba un poco constipado, pero de buen humor. Paseamos un rato, y don Pío se explayó en un monólogo, que me pareció discreto y atinado:

«La cosa literaria marcha mal. No le digo que se vendan menos libros que en nuestro tiempo: se venden más; por cada cien ejemplares que hace veinte años hubiera vendido un principiante de talento, es probable que se vendan ahora tres o cuatrocientos; pero entonces le habrían dedicado los periódicos quince o veinte artículos, mientras que ahora no le dedicarían más que tres o cuatro. Don Torcuato ha dicho en el A. B. C. que no se ocupa de literatura sino a tanto la línea. Yo he leído bastante historia es-

pañola del siglo XIX, y puedo asegurar que hace cien años un hombre de talento tenía más oportunidad de hacer carrera política que ahora. La gente, por otra parte, se contenta con la cosa sensual del automóvil o del «cine», y del cuarto más cómodo, y no echa de menos la literatura. Como van las cosas, es probable que no haya vida literaria dentro de treinta años».

Me pareció haber oído un discurso semejante a Maier-Graefie, poco antes de la guerra. El crítico alemán se quejaba de que toda Europa se estaba americanizando, y «América (quería decir los Estados Unidos) es el país que ha descubierto que se puede vivir cómodamente sin la necesidad de la cultura superior». Ahora estoy leyendo otro libro alemán, en que se dice que ya se han acabado irremediablemente para la civilización occidental los tiempos de creación, y que lo único que podemos hacer en las presentes circunstancias es dedicarnos a recordar el tiempo pasado, ya por medio de los libros de historia, ya por las obras de un arte erudito y crítico, «El Crítico como Artista», de que habla Oscar Wilde, en que las almas escogidas dejen de interesarse por la vida real, y no busquen sus impresiones sino de las obras que otros artistas arrancaron directamente a la realidad. Será un Arte-Crítica, cuya misión consistirá en mostrar que todos los filones del mundo confluyen en la cabeza de la Gioconda o del Caballero de la Mano al Pecho.

No sé qué pasará dentro de treinta años, y si me dicen que el mundo va a desaparecer mañana mismo, no tengo prueba alguna que alegar en defensa de mi opinión contraria. Pero también se queja don Pío de que ninguno de los chicos de San Sebastián que han leído las proezas de «Zalacain el Aventurero», que es el Sigifredo vasco, se le haya ocurrido imitar sus ejemplos. Y aquí hemos de confesar perplejidad. He visto durante las guerras salir a miles de las escuelas los chicos de diez y seis años de la clase media inglesa, para irse, voluntarios, a los campos y escuelas de aviación. Le movía el mismo espíritu que lanzó a los españoles por el mundo durante todo el siglo XVI; pero al espíritu de aventura opuso Cervantes el de su desencanto, y fué en vano que el romanticismo volvió a agitar las almas españolas durante el siglo pasado, porque la nueva juventud parece no cuidarse sino de asegurar el pan de cada día.

RAMIRO DE MAEZTU

¡Realización! Esta semana en LA VIOLETA

Sábanas grandes, de \$ 10-00 a... \$ 5-00
Sargas finas para camisas, de \$ 2-50 a 1-25
Casimires, antes \$ 60-00 el corte, ahora 45-00

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José de Costa Rica

En tanto que el servicio de Correos de Limón dure siendo la cosa inútil y aun perjudicial que es y ha sido desde tiempo, las suscripciones por medio de esa oficina sólo se sirven a riesgo de cada suscriptor.

La entrega absolutamente regular de los periódicos se hace personal y directamente a los suscritores en la

LIMON PUBLISHING & COMMISSION Co.

MUEBLES QUERE Ud. amueblar su casa? hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller

de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los conseguirá a PAGOS SEMANALES O MENSUALES.

MUEBLFS

Noticias cablegráficas

Dublín.—Conforme al boletín irlandés, se convino de parte de la Gran Bretaña en que las fuerzas militares reales irlandesas y la policía montada lo mismo que municiones u otros elementos de guerra, no deben emplearse para hacer provocaciones contra la población irlandesa, ya sea la que reside en el área donde reside la Ley Marcial o en el resto de Irlanda.

Dublín.—Se acordaron los términos de tregua entre el general Mac Ready, jefe de las fuerzas de la corona y comandante general de las fuerzas británicas en Irlanda y el coronel Brand, Subsecretario del Gobierno irlandés y los comandantes Barton y Dugan, representando el ejército republicano.

Washington.—Infórmase de Atlantic City, que se ha reunido la Junta Directiva de Embarcaciones, para discutir los planes que tienden a normalizar las tarifas de embarcaciones tanto para pasajeros como de carga en el Atlántico y Golfo de México. Estuvieron también presentes los dueños de barcos extranjeros. Manifestó Frederick Murphy, Administrador del Tráfico, que estas conferencias contribuirían a arreglar de una manera definitiva las cuestiones embrolladas de embarcaciones y principalmente, de los barcos de carga que han permanecido sin efectuar viajes. Esta conferencia durará tres semanas celebrando sesiones.

París.—Con dos días de anticipación de la fiesta nacional, se dirige el público al lado del mar. El termómetro marcó el día de ayer 95 grados Fahrenheit, lo que no ha sucedido durante cuarentidós años. No corre ninguna brisa y hay mucha humedad. En broma dicen los parisienses que los norteamericanos hicieron llegar su ola caliente de Nueva York hacia París. Se registran en esta ciudad tres casos de posttraciones producidas por el calor, de los cuales uno resultó mortal.

La cuestión de la emigración

Washington.—La Cámara de Representantes, después de haber rechazado una enmienda que dejaba las puertas abiertas a refugiados políticos extranjeros, aprobó en el fondo la misma proposición de ley, que originara el anterior veto, reconsiderándola en suma. Dicho bill pasa ahora al Senado, donde según manifiestan los enadores republicanos, será aprobada sin demora.

Dicha ley, según se dijo, se mantendrá por un espacio de catorce meses y únicamente permitirá el ingreso migratorio de extranjeros en los Estados Unidos hasta el tres por ciento de los correspondientes a cada país en materia de inmigración, tomando por base, el censo de 1910.

Varias enmiendas se han presentado, que no alteran el fondo del primitivo proyecto de ley. La verdadera batalla, se libró contra la propuesta enmienda del representante Sabbath, que pretendía abrir las puertas a los emigrados políticos del extranjero, lo que hubiera dado lugar a una verdadera lluvia en el país, de refugiados opuestos al régimen de N. Lenine.

En automóvil a través de los Andes

Santiago de Chile.—Han llegado aquí, procedentes de Bahía Blanca, algunos automovilistas argentinos que han atravesado con sus máquinas Los Andes, por paso meridional, cubriendo una distancia de unas mil cien millas. La jornada se ha llevado a cabo con el propósito de promover la comunicación en automóvil entre las costas del Atlántico y el Pacífico en la América del Sur.

Washington.—Cálculase la cosecha de maíz en 3,123 millones de bushel y avena en 1,320.

Omaha.—Pasando Dempsey por esta ciudad para Utah, manifestó que no tenía voluntad de batirse con Jack Johnson ni cualquier otro negro combatiente.

Sydney (Nueva Gales del Sur).—El teniente aviador australiano Payer, quien recientemente efectuó un vuelo de Londres a Sydney, anunció que pronto intentaría volar a través del Océano Pacífico.

Washington.—En la Cámara, empezó hoy la consideración general del proyecto de ley relativo a las tarifas, dándose lectura a la documentación; aun no principiaron las discusiones, pero se dice que este objeto absorberá todas las sesiones de la semana próxima entrante. Garretti, que está fungiendo como Jefe del Partido Demócrata, anunció que esta noche elaborarán los planes en una conferencia los miembros demócratas de la Cámara para combatir esta nueva ley de tarifas.

Ginebra.—El Presidente de Suiza aceptó las funciones de árbitro de la vieja cuestión de límites entre Colombia y Venezuela, a solicitud del gobierno de este último país. Como al Presidente Constitucional de Suiza le es prohibido salir del país mientras dure su período, nombrará ingenieros expertos para que estos visiten los distritos de disputa y consulten con los representantes de ambos países para pronunciar más tarde la sentencia. Se calcula que todas estas investigaciones ocuparán un año y ambos países les aseguran toda clase de facilidades para cumplir con su cometido. También han acordado los gobiernos de Colombia y Venezuela que la decisión del Presidente de Suiza sea la última palabra en esta cuestión.

Notas de Heredia

Candidato a diputado

Es muy seguro que se lance la candidatura del poeta don Luis R. Flores, para diputado por esta provincia.

Don Luis es bastante querido en el pueblo y en la sociedad, tanto por su espíritu generoso y conciliador, como por sus trabajos por el progreso intelectual, moral y material.

Como gobernador, ha hecho mucho bien a la provincia y de acuerdo con la Municipalidad, se está llevando a cabo la macadamización de varias calles que además de ser importantes y de mucho tráfico, amenazaban, porque su estado sanitario era pésimo.

Si hemos de ser justos, debemos de confesar ingenuamente, que los gobernadores que han hecho más por Heredia ha sido don Luis y don Juan María Solera Oreamuno. Es admirable como ha progresado esta ciudad en pocos años, macadamizándose casi toda la población.

Tiene un sentirse la separación del señor Flores de la gobernación, pero su labor en el Congreso será benéfica como lo ha probado en otras ocasiones siendo diputado.

Para el 12 de Octubre

Persona seria nos ha informado que se ha pensado en preparar una fiesta solemne para ese día, en la que participarán las escuelas y también muchos obreros que se proponen darle todo el esplendor posible.

Hemos sugerido la idea, que ya que se piensa colocar el retrato del ilustre hombre público don Miguel Obregón L., se le haga una invitación, ya que su labor ha sido tan llena de laureles y de gran provecho para la juventud.

El señor Obregón, a la vez que es muy humilde, es uno de los talentos mejor cultivados de Costa Rica y quien ha puesto sus energías y su ciencia en favor de la enseñanza.

Con anticipación se puede organizar bien un lucido comité.

Próximo matrimonio

Nuestro muy querido amigo el culto e inteligente joven don Carlos A. Gutiérrez Ch., ha elegido en buena hora como dulce compañera, a la bella y virtuosa señorita Liduvina Gamboa R., flor perfumada de la sociedad de San Ramón.

El joven Gutiérrez es actualmente Maestro de Capilla en el cantón de Alfaro Ruiz y posiblemente abandone su puesto temporalmente.

Quiera Dios colmarles de mucha felicidad a los futuros esposos.

Viajero

El conocido empresario don Víctor Viquez, dueño de la única jabonería que hay en ésta, marchará dentro de pocos días para los Estados Unidos. Feliz viaje.

JUVENAL.

El jueves de moda de los Soler Y el concurso de Belleza

Mañana se celebra en el Trébol el Tercer Jueves de Moda de los Hermanos Soler, para el cual la empresa ha organizado un concurso que es todo originalidad.

Se trata de elegir la más bella mujer que asista al tercer jueves de moda y a la triunfadora se le hará un delicioso homenaje dedicándole la siguiente función de moda con todos los rituales a la elección de una Reina de Belleza.

Dado el caso de la magnífica aceptación de estos jueves de moda de los Hermanos Soler y ahora con la originalidad del concurso podemos asegurar que habrá un gran entusiasmo por esa función de mañana y que será como las anteriores una deliciosa fiesta de arte y social.

Nuestros pollos se preparan para asistir mañana al Trébol a elegir su predilecta y hacerla triunfar; cada entrada tendrá derecho a un cupón para el Concurso de Belleza.

Nadie se quedará sin asistir mañana al Trébol.

Para hoy se prepara una espléndida función con tres colosales estrenos, la divertida comedia de Pina Dominguez «El Crimen de Casa Blanca», «Echar la Llave» comedia cómica y el acto excéntrico «Músicos andantes»

También tenemos seguridad que como de costumbre esta noche el Trébol ha de estar muy concurrido.

6-50 docena medias para niño.
6-25 docena medias para hombre.
De 10 docenas en adelante 6-00.
Elástico muy barato y géneros de toda clase.

TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal

Los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Bostón, saldrán de puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía, para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «Elders & Fyffes Limited», con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes diríjase a las oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

San José, mayo 9 de 1921.



Con Un Dollar puede obtenerse una

★ ★ Victrola ★ ★

Hágase socio de los Clubs VICTOR. Pida prospectos. El Club consta de 80 socios. Cada uno cotiza \$ 1.00 semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una VICTROLA entre ellos. El favorecido de cada sorteo queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una Victrola o su equivalente en discos VICTOR. El socio que haya cotizado 28 semanas sin ser favorecido recibirá igualmente una VICTROLA o su equivalente en discos.

Usted no puede perder

Piza e Hijos



Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

Abra su cuenta

En nuestra "Sección de Ahorros para Navidad" Pagamos intereses de CINCO por ciento anual

ATMELLA HERMANOS. - Establecidos en 1910

DESPACHO PUBLICO DE RECETAS

EN LA BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES

100 varas al Norte de la LIBRERIA de MARIA v. de LINES

Drogas Importadas directamente por la casa

Pruebe Ud. nuestro rico CACAO y CAFE molido

"Como NADIE lo prepara"

Apartado 250 ELOY SALAZAR Teléfono 1539

250 varas al sur de Catedral. Calle Central sur.

Notas varias

"Mercurio"

El 15 del corriente circulará el número 39 de esta elegante y selecta revista literaria a cargo de su inteligente director.

Enfermo

Gravemente enfermo continúa el doctor Vargas Araya.

Lo sentimos y hacemos votos porque restablezca pronto.

Arribo

Hoy llegará a esta capital procedente de Colombia, la apreciable señorita Georgina Castro, hija de don Teodosio Castro.

Cartas rezagadas

Marcial Arrieta, Eligia Araya, Sofia Arias, Julio Argüello, Vicente Jiménez Alvarado, Alberto Alvarado R. y Sra., Alfredo Amotegia, Angélica Baltodano, Manuel Carballo, Manuel Solano Díaz, Zoila Duarte M., Bienvenida Zalla, Elías Gonzalez, Isabel Herrerra J., Rosa Jiménez y Marcelino Lizano.

Caballeros: Para ustedes acabamos de recibir un gran surtido de casimires ingleses, pañuelos, corbatas, botanaduras, boquillas y el mejor paño para billar Clase Extra. «Al Siglo Nuevo» A. Herrera & C^o

Acera en mal estado

En la avenida del cementerio entre calles 10 y 12 y junto al establecimiento de don Cesáreo García, existe desde hace mucho tiempo una acera que resulta poco menos que intransitable, debido a un enorme hueco que forma un pozo de lodo, resultando esto una amenaza constante para la salud de los vecinos y los que por allí transitan.

Como nadie hasta ahora se ha preocupado de esto en tanto tiempo y siendo ese lugar diariamente concurrido, nosotros llamamos la atención a quien corresponda, a ver si se arregla pronto ese defecto.

Cabra con cría se desea alquilar una. En la TIENDA AZUL darán informes.

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las BOTICAS de la República a \$ 1.00 cada caja.

CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

Se reanuda la sesión a las 15 horas.

Reformas de la Ley de Educación

La mesa da lectura al dictamen de la Comisión sobre el proyecto de reformas a la Ley General de Educación Común. Se puso en tercer debate y se aprobó.

Discutido en detalle también se aprobó.

Dictamen.

Se da lectura al dictamen favorable al proyecto para que se autorice la venta de una finca de propiedad nacional para que terminen con esos fondos algunos edificios escolares en la ciudad de Esparta.

Fué aprobado el dictamen.

Dictamen.

Se aprueba el dictamen favorable al proyecto en que se autoriza a la Municipalidad de Barba traspasar a la de Heredia unas fincas.

Se aprueba el dictamen y se le dió primer debate.

El "Belén Quesada" pertenecerá a Centro América.

Trejos.—Presenta un proyecto de ley para que el barco "Belén Quesada, capturado a Panamá, sea declarado propiedad de Centro América y se le llame *Unión*, con el fin de que preste servicios en todos los puertos centroamericanos. Pide dispensa de trámites.

Urbina.—Piensa que todavía Costa Rica no puede disponer absolutamente de este barco, por consiguiente aunque cree hermosa esta idea, opina porque no se disponga de él porque hay reclamaciones de Compañías que están pendientes y no se debe dar lugar a nuevos conflictos.

Trejos.—Insiste en su idea.

Benavides.—El mismo señor Trejos no sabe a quién pertenece ese buque, si a Costa Rica o a una Compañía americana; piensa también que si este buque fuera de propiedad de Costa Rica, lo más conveniente sería que le quedara a este país, porque los demás de Centro América ya tienen los suyos.

Leiva (Elías).—Apoya la moción del señor Trejos, y está con él en la dispensa de trámites.

Presidente.—Recomienda al señor Trejos, espere el informe del Ministerio de Relaciones para darle tercer debate a este proyecto.

Zeledón.—Con pena se opone a lo pretendido por el señor Trejos, porque como han dicho algunos compañeros, no se sabe aún a quién pertenece este barco, si a Panamá o a una Compañía Americana.

Tampoco cree que aun con el informe del Ministerio de Relaciones Exteriores, no se debe dar paso a este proyecto, porque quizá el mismo Ministerio tenga interés en este sentido.

Se desechó la moción Trejos, y pasó el proyecto a la Comisión de Gobernación.

Planta Refrigeradora

La Mesa da lectura al dictamen favorable al proyecto para establecer una Planta Refrigeradora de Carnes en el país.

Leiva (Carlos).—Opina porque se le hagan algunas reformas al dictamen en el sentido que los contratistas no pueden vender la carne al menudeo para favorecer así a los vendedores en pequeño, es decir, a los pobres.

Aragón.—Tiene tales dudas respecto al éxito de este proyecto; dice que el contratista quiere establecer una especie de monop-

lio; por tanto cree que se mantenga la libre competencia y no ese packing-house que tiende, sin duda alguna, a monopolizar este artículo. Espero pues que los señores representantes peritos en este asunto le aclaren estas dudas.

Guerrero.—El 10% que se le va a dar al Gobierno, no significa nada, pues este mismo 10% se lo recargan al precio de la carne. Hace algunas observaciones más.

Pérez.—Aunque ha sido opositor a muchos proyectos, este le parece muy simpático, pues no cree que lleve envuelto ningún monopolio el proyecto.

Hace elogio a los procedimientos modernos que se implantarán en esta nueva industria. Piensa que es el contrato más liberal que se ha presentado en esta Cámara.

Ortiz.—Se declara en favor del proyecto, pues nadie puede negar los beneficios que traerá al país los pocking-hours; los campos vírgenes serán cultivados para mantener el ganado necesario, ya sea para el consumo diario de carne como para la exportación.

Además, con esta industria se beneficiaría el país, utilizando los residuos de ganado como abono; ya se sabe que bien se pagan en los Estados Unidos estos residuos como abono. Contesta a los representantes que ven un monopolio en el contrato, diciéndoles que se hagan todos las modificaciones que se quieran a este proyecto, pues los contratistas están dispuestos a aceptarlas.

Excita el patriotismo de sus compañeros para que se apruebe en tercer debate este proyecto.

Arias.—El establecimiento de esta industria sería de gran provecho para Guanacaste; por este motivo es de su simpatía el proyecto; tiene dudas respecto a que se va a establecer el frigorífico para exportar carnes o para monopolizar el expendio de ellas. Si es para lo primero, en buena hora que pase el proyecto. Cree sin embargo, que el capital que se empleará en esta empresa dará lugar a un monopolio, pues nadie habrá que le haga competencia; estableciendo frigoríferos de esta clase, indiscutiblemente esta empresa traerá monopolio.

No obstante votará a favor del proyecto en tercer debate a reserva que se le hagan algunas modificaciones.

Presidente Volio deja la Presidencia para tomar la palabra sobre este asunto. La ocupa en su lugar el Vice-presidente Mayorga Rivas.

Volio.—Declara que es ganadero y por lo tanto no se debe extrañar que exponga sus ideas a este respecto.

Hace elogios a la empresa que se pretende, porque los packing houses, traerán el desarrollo de la industria del abono; dice que esta empresa no sólo beneficiará al Guanacaste, como pretende el señor Arias, sino también a todas las provincias del país, porque la propiedad de Costa Rica es muy valiosa y en todas partes se establecerían haciendas de repastos, que traerían una verdadera riqueza para el país.

Recomienda, pues a sus compañeros que no tengan temores sobre esta empresa, pues no habrá monopolio, sino más bien un modo de desarrollar nuevas industrias.

Aragón.—No le han podido desvanecer las dudas que tiene respecto al monopolio; pues si el empresario quiere fijar un precio a la carne, nadie podrá votárselo

Toma de posesión del primer Obispo de Alajuela

Sr. Director de LA MAÑANA

San José

Tenemos el honor de invitar a usted a la ceremonia que se verificará en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad, a las 11 del día 14 del corriente mes, con motivo de la toma de posesión del Primer Obispo de esta Diócesis, Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor Doctor Antonio del Carmen Monestel y al Banquete que, con ese motivo, se dedicará en el salón del Instituto, a tan Ilustre Prelado.

LA COMISIÓN

Alajuela, Agosto de 1921

NOTA: Se le ruega contestar, al recibo de la presente, si nos honrará con su presencia en el Banquete.

Agradecemos la atención.

No crea tampoco que hace usted un beneficio a una empresa periódica dándole su anuncio. El beneficio es para usted y sólo para usted. Qué puede ser para una empresa lo que usted pague por su anuncio? En cambio para usted sí es negocio, puesto que su anuncio será leído por tantos lectores, como tenga el diario en que se anuncie.

porque él tendrá acaparado el ganado.

Urbina.—Está con el Representante Arias, en lo que dice respecto al monopolio; no agrega más porque piensa que la Cámara dará su aprobación al contrato.

Ortiz.—El artículo 9º del contrato declara que no habrá lugar a monopolio.

Después de tantas discusiones se aprobó en tercer debate el proyecto.

Industria pecuaria

Se da lectura al dictamen favorable al proyecto para desarrollar la industria pecuaria en el país.

Fue aprobado en tercer debate.

Centro Agrícola

Se aprueba en tercer debate el dictamen favorable al proyecto para establecer en el país un Centro Técnico Agrícola.

Se aprobó también en tercer debate el contrato celebrado entre el Ministerio de Fomento y don Santiago Zamora para establecer una colonia agrícola en Santo Domingo.

Aumento del presupuesto

Se aprueba el proyecto para aumentar el presupuesto con el fin de pagar las deudas ocasionadas por la contienda con Panamá.

Se procede a la discusión detallada.

Zeledón.—Hace moción para que se agregue un artículo al proyecto en esta forma: que se aumenten en un cinco por ciento los derechos aduaneros a fin de cubrir estas deudas.

Presidente.—Dice que esta mañana habló con el señor Ministro de Hacienda y le dijo: que el Gobierno tiene algunos fondos para el pago de estas deudas, y por lo tanto no hay para qué gravar con un cinco por ciento los derechos aduaneros.

Sancho.—Se opone a la moción del Representante Zeledón.

Leiva (Carlos).—También es contrario a lo que pretende el mocionante.

Zeledón.—Sabe que su moción va a ser rechazada, pero insiste en que el Gobierno no podrá pagar estas deudas, pues lo prueban los muchos giros que circulan; además, si fueran otras personas las que gobiernan, tal vez se podría dar crédito a estas promesas: el resultado de este negocio será una serie de giros que no se pagarán nunca.

Fué desechada la moción Zeledón.

Se levantó la sesión a las 17 h.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0.50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Carpeta de mesa a \$ 1.50 la vara. Tienda de Alajuelita, 100 varas al Sur de Cesareo García.

Gratificaré a la persona que me presente un paraguas que por distracción dejó en «La Eureka» y que lleva mi nombre.—F. SALAZAR LÓPEZ.

Tintorería INTERNACIONAL.—Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tifican pañolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirijir ofertas con precio a G. S. B. Aaartado 277 o a estas oficinas.

Hermosa propiedad EN VENTA.—Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

Para oficina Se busca una joven recomendada que sepa Taquigrafía y Mecanografía. Ofertas al Apartado 2.

Casa de madera, buena construcción. Bano e inodoro. Patio grande, situada frente al Mauro, vendiendo en ocho mil colones.—Carlos Polini.

Casa amueblada para matrimonio extranjero se necesita. De preferencia en parte alta de la ciudad. Dirijirse al apartado 83.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamós, vendiendo magníficas.—José BARRANTRIS Viquez.—Grecia.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirijirse al apartado N° 277.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación del Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sancho, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licóres fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

Clases DE MATEMATICAS ofrece un profesor con suficiente práctica en los Liceos del país. Informes en esta oficina.

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Antiblenorrágicas, Diuréticas, Antisépticas, Resolventes. No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la GONORREA e inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

MONTE-CARLO

50 varas al Sur del Teatro Moderno

Desde hoy queda abierta esta nueva CASA DE PRÉSTAMOS. — Desea usted dinero? — En ninguna parte como aquí para conseguirlo con toda clase de facilidades.

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Gartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

"HOTEL METROPOLI"

Víctor Céspedes Duke tiene el gusto de ofrecer al público su Hotel, que ha abierto 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica. En él encontrará usted cuartos cómodamente amueblados e higiénicos, así como alimentación económica y sana. Mis precios son de los que no admiten competencia y del trato que hemos de dar a usted, tengo la seguridad que quedará satisfecho. Visite este establecimiento, que de seguro le impresionará bien.

Teléfono N° 861 — SAN JOSE, C. R. — Apartado N° 1193

Carnicería EL CAPRICH

DE AUGUSTO COLOMBARI

Tengo el gusto de ofrecer a la sociedad josefina lo mejor que se consigue en carnes.

Recibo ganado de las regiones Coliblanco, San Carlos y de los mejores repastos.

Especialidad en Roast Beef, carne de ternero y de cerdo cortada al estilo europeo, de venta todos los días; los sábados también hay carne de carnero.

Visite esta carnicería y se convencerá usted de que no admite competencia, tanto por el estricto aseo, como por la excelencia de los artículos.—Atiende también órdenes por teléfono No. 321.

Esquina Suroeste del Mercado

Butcher Shop EL CAPRICH

OF AUGUSTO COLOMBARI

If you want the best meat go to Colombari's Butcher Shop.

There you will always find the most celebrated ROAST BEEF, pork and veal, and mutton every Saturday.

Best cattle from Coliblanco and San Carlos.

Make a visit and you will be pleased at the good service and cleanliness.

Order direct or by phone No. 321.

S. O. corner of the Market